

EL DIARIO MURCIANO

DIRECCION: CALLE DE VICTORIO, 53. — PRECIO DENTRO Y FUERA DE MURCIA, UNA PESETA AL MES. — NUMERO SUELTO, CINCO CENTIMOS

AL DIA

Se aproximan las fiestas de Abril y aumenta el entusiasmo en los incansables sardineros que se propusieron en un principio celebrar un Entierro que superara á los de años anteriores.

Es indudable que han de ver realizadas sus aspiraciones, dándose los deseos de todos, en que no mueran nuestras tradicionales y suntuosas fiestas, admiración de propios y extraños.

El Coso blanco, nuevo nuevo número de los que figuran en el programa, se llevará á efecto, pues los encargados de su organización van venciendo cuantos obstáculos se oponían á la consecución de sus proyectos.

Dice el refrán que más hace el que quiere que el que puede, y esto mismo están demostrando todos los individuos que forman las comisiones encargadas de los distintos festejos, que han de componer el escogido programa de nuestras tradicionales fiestas de Abril.

Sabemos, que el Entierro de la Sardinia de este año, será uno de los que más han de llamar la atención, de aquellos que en esos días visitan nuestra ciudad, con el objeto de presenciar nuestras anuales fiestas y compartir con nosotros los ratos de solaz esparcimiento, que nos proporcionan las justamente ponderadas ó indicadas fiestas.

El DIARIO MURCIANO que es partidario de todo cuanto redunde en beneficio del país que le vio nacer, desearia, á ser posible, todos los meses hubiera algún festaje de atracción, bastante á congregarse en el mismo número á forasteros, que además de prestarle la animación de las grandes ciudades, dejen en nuestra población los positivos beneficios que se tocan en el comercio y todo género de industrias, en los próximos días del mes de Abril.

Por tanto, señores sardineros, no hay que desmayar en la empresa emprendida, continúen sus plausibles trabajos, que el pueblo sensato de Murcia, en unión de la clase obrera ó industrial, los tributará, co-

mo merecen, el más justo y entusiasta aplauso.

— OBRERO

¿Qué se entiende por obrero?

¿Qué significa el nombre de trabajador?

A nuestro humilde juicio, es obrero el que realiza alguna obra contribuyendo á ella y trabajador el que trabaja para ganar el sustento con el sudor de su frente.

El traje que vista es lo de menos; hay trabajadores que llevan frac, sombreros de copa, levitas, gabanes de pieles y son obreros como el albañil.

Aquellos usan el traje profesional porque son camareros, cocheros ó lacayos, teniendo la ventaja de que, en muchos casos, los patronos les costean la aristocrática indumentaria.

Centenares, millares de obreros obligatoriamente tienen que llevar lo que se llama un vestido decente, y sin embargo, sus sueldos no pasan de quince á veinte duros al mes, y tiene que costearse esas ropas, llevar á sus familias en parecida forma, por que la vida de relación que hacen con los altos, les obliga á ello y si se presentaran en una oficina ó escritorio con blusa y alpargata, serían inmediatamente expulsados.

Este es el obrero de levita; el más miserable, el más maltratado, el que sufre más por que toca de cerca á los grandes y porque ve que nadie se acuerda de ellos para beneficiarlos, siendo tan solo materia para la explotación más infame.

¿Por qué pasa esto?

Pues porque esos obreros que giran dentro de la órbita del capital y del poder, no se han sublevado nunca; no han realizado actos de fuerza; no han llevado el pavor como los otros á los linderos de la burguesía.

Así para ellos no hay nada; son masa obediente y ciega, con sus quince ó veinte duros al mes; su *tirilla* almidonada y con brillo sus botas charoladas, su traje impecable, por que podría resentirse la dignidad del principal ó la del jefe; pero de mejoras para ellos, de beneficios, de socorros extraor-

dinarios, nada; familias cloróticas, cebo para la tisis, modelos de anemia, eso es lo que encuentran en sus hogares, así como un alimento insuficiente, porque con dos ó tres pesetas solo se tiene el derecho á morir de hambre, con la agravante de que ven más cerca que los otros trabajadores, sus compañeros en fatiga, la desigualdad social.

Para éstos nada; ni ley de accidentes del trabajo en la eeguera que tras sus tareas les espera, ni descanso dominical, ni retiro en la vejez, sino el porvenir más triste y más incierto.

Esta es la realidad y mientras no surja un hombre que esos desgraciados se ocupe, tendremos que pensar que lo poco que se realiza por los otros obreros, no son más que manifestaciones de miedo ante una pequeña parte de las injusticias sociales.

LA SUPRESIÓN DE LOS CONSUMOS

Acerca de este problema, dice el señor Oyilo en una crónica:

“De la supresión de los consumos resultará una pérdida enorme para el Estado y para los pueblos, y la imposición de nuevos tributos ó recargo de los antiguos. Confieso y declaro con toda lealtad que los que siguen esa campaña contra el impuesto lo hacen movidos por un impulso generoso, porque yo mismo he sido uno de los que más encarnizadamente lo han combatido, hasta que he podido apreciar la diferencia que hay entre el tributo y la forma odiosa, aunque indispensable, de la recaudación.

Ya se suprimió en Madrid, y hubo que volver á las andas, y lo mismo que pasa en Paris y está pasando en Lyon, son ejemplos que no deben olvidarse.”

Y añade: “Compuesto el Ayuntamiento de Paris de socialistas radicales, tuve interés en estudiar allí el asunto, y pregunté á los señores de la Comisión; su respuesta fué:

“Nos hemos equivocado; hemos disminuído en 10 millones de francos la renta del Municipio, por haber suprimido de los

Consumos los artículos de primera necesidad, y el público paga lo mismo que antes. El camino es instruir y educar al pueblo, y municipalizar ciertos servicios, favoreciendo cuanto se pueda las Asociaciones, hasta que el Estado ó el Ayuntamiento provean á las necesidades de todos.”

POR EL MUNDO

MÁQUINA FUMADORA DE PUROS

El ministro de Agricultura de los Estados Unidos emplea, con objeto de mejorar la calidad del tabaco destinado al consumo público, un aparato fumador mecánico. La curiosa máquina se fuma cinco cigarrillos puros á la vez, y es, según parece, que produce risa verla aspirar y despedir el humo á intervalos regulares, con la misma seriedad que un fumador empedernido. La operación es presenciada por dos peritos, los cuales anotan cuidadosamente todos los detalles referentes á la elaboración del cigarro, ceniza producida, rapidez ó lentitud de la combustión, aroma, etc.

Una vez averiguado cual es el cigarro más “fumable”, de todos, se investiga su procedencia, y averiguada ésta, se seleccionan y guardan para la siembra del año inmediato las semillas de las plantas que entraron en la elaboración del puro que se distinguió en la prueba. Crean los norteamericanos que, por este procedimiento, llegarán á producir cigarros incomparables, lo cual bien pudiera ocurrir.

FORNOS

Jabonerías núm. 4.—Murcia

Establecimiento inaugurado recientemente con todos los adelantos modernos.

Reposteros y cocineros competentísimos.

Comedores en planta baja.

Gabinetes reservados.

Servicio permanente.

Especialidad en el rico pastel murciano.

Empanadas de merluza, pimiento y tomate, todos los días durante la Cuaresma.

Monas con huevo y bollos de leche á 25 y 10 céntimos.

Servicio especial para bodas y banquetes.

Abonos mensuales á 90 pesetas.

NOTAS PARISIENSES

Hubo un tiempo en que no podían reunirse varios amigos á comer ó beber, sin que irremediablemente se envíen al ministerio felicitaciones.

Esta costumbre nació y murió en Combes, quien lo tenía muy encargado á los comités radicales de toda Francia, donde se extendió hasta aquellos que no pensaban igual política. Pasaron muchos meses durante los cuales ningún francés podía tomar un “bock” ni convidar á los amigos, sino que el final fuese el consabido telegrama al Gobierno. Recuerdo una comida de boda en la que á los postres la desusada pidió se felicitase al presidente del Consejo de ministros, cosa que á todos nos pareció la más natural del mundo.

Como todas las modas, esta también ha pasado; sin embargo, aún existen rezagados que la siguen. Estos días hubo un banquete político, y á la hora del telegrama al Gobierno se contraronse los comensales un grande aprieto; la causa que no había tal Gobierno por Rouvier había dimitido. ¿Creo ustedes que se apuraron por tan poca cosa? ¡Quiá! telegrafaron á Fallieres rogándole nombrase ministerio cuanto antes.

Nada prueba mejor que es que á pesar de las apariencias esta nación es fácilmente gobernable. La sabiduría antigua dijo que “in vino veritas”. Los franceses tienen el esencialmente gubernamental. Cuando el francés bebe y desarmado. Por esto dura el periodo electoral no cesa de beber. La Francia se convierte entonces en una gran taberna y por eso quien dice elector dice bebedor.

Esto no impide que los gobiernos caigan.

Pero los queda el consuelo de ver como todos han bebido su salud.

M. Paris 20 de Marzo.

Los Hermanos Pore

Todos los días hacen las cas y sabrosas empanadas tanto renombre han adquirido entre los consumidores

